



E ENTREVISTA. CAROLINA CORTI, alcaldesa de Quilpué (RN):

“Había un desorden administrativo integral que me parece preocupante”

Cristián Rojas M.
cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Tras el rechazo de vecinos al proyecto minero “La Carmelita”, aprobado por el Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin), este jueves la alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti, anunció que presentará un recurso de protección con el cual pretende paralizar el avance de la iniciativa.

Esa ha sido una de las prioridades de la jefa comunal, que asumió el pasado 6 de diciembre, cuyo foco también está en resolver algunos problemas con los que se encontró y que provienen de la administración anterior.

Sobre sus primeras semanas de mandato, destacó que ha notado en los funcionarios “sus ganas de querer colaborar y hacer todo lo necesario para que las cosas que hemos planteado en primera instancia como prioridades, efectivamente resulten”.

- ¿Cuáles han sido esas primeras prioridades en este inicio?

- El pesebre de Navidad, la ornamentación, el pintado de calles, el pintado de grafitis, también lo fue la intervención de la feria de El Belloto respecto de la eliminación, por el momento, de la avenida Centenario con sus vendedores ambulantes. Hoy día estamos muy preocupados de la presentación del recurso de protección que vamos a hacer por Colliguay, de tal manera que siga su curso y exista, ojalá, la intervención del Servicio de Evaluación Ambiental respecto de la información delicada que estamos recibiendo especialmente de las personas oriundas de Colliguay, que conocen muy bien su geología, que conocen muy bien cómo se pueden hacer estas intervenciones. El recurso de protección permite que podamos establecer nuestra idea de detener por el momento una ejecución minera que está teniendo problemas en la claridad de cuánto se está interviniendo, y que podría tener múltiples problemas de salud para nuestros vecinos si es que eso no está regulado.

- ¿Se encontró con algunos nudos que provengan de la administración anterior?

- Había un desorden integral, administrativo, que me parece preocupante y me sigue pareciendo preocupante. Había una sobredotación importante, se elevaron rumores respecto del tema del PIE, que eran absolutamente falsos, tuvimos que aclararlo frente al Concejo. Aprovecho para decir que la verdad es que la calidad de los concejales que hoy día nosotros tenemos, son concejales muy propositivos y muy proactivos, por tanto, me he sentido tremendamente respaldada, porque ha primado, por sobre todo, el respeto, la explosión de ideas, los proyectos, y en ese camino hemos ido avanzando rápido.

DESVINCLACIONES

- Comenzó con polémica por las no renovaciones de contratos de más de 50 funcionarios...

- Esto hay que aclararlo, debió haber sido por la administración anterior, porque debió haber sido aprobado el presupuesto anteriormente, pero como existía un desorden integral administrativo y una muy baja socialización con los concejales antiguos que hoy día son parte de nuestro Concejo, esto no se llevó a cabo, y por tanto, nos tocó a nosotros hacer todos los procesos ya en la red de ir proponiendo el año 2025 en las contrataciones.

- Es un tema que aún genera conflicto. ¿Quedaron dolidos los funcionarios?

- Siempre cuando existen las no renovaciones, evidentemente, es imposible que tú pienses que los funcionarios que se fueron desvinculados no quedan dolidos, eso es muy natural en cualquier administración pública. Pero estos procesos de no renovaciones no tendrían que ser, bajo ninguna circunstancia, sorpresa, porque los a contrata se renuevan al 31 de diciembre y tú tienes la capacidad de evaluar si el trabajo ha sido acorde, primero, al funcionamiento del municipio. Y lo segundo, los honorarios siempre son una figura que se ha seguido manteniendo en la administración pública y que siempre están un poquito en el limbo respecto de poder continuar en este ámbito. La cantidad de funcionarios que nosotros tenemos es gigante, hemos desvinculado a



MIGUEL CAMPOS

CORTI PREPARA RECURSO DE PROTECCIÓN CONTRA MINERA EN COLLIGUAY.

“Tenemos situaciones que son anómalas, y no nos va a temblar la mano en recurrir a todas las instancias necesarias para que se esclarezca y se tenga la certeza de que los recursos públicos lleguen donde tienen que llegar”.

personas que se notaba que no tenían actitudes para ser proactivas respecto de la nueva administración porque no se sentían cómodas, recibimos un montón de renuncias, o sea, había un sesgo respecto de que esta administración iba a ser muy distinta a la anterior, pero también nosotros tenemos que trabajar con gente que vaya a remar con muchas ganas para el mismo lado. Por lo demás, nosotros dentro del recorrido que hacíamos con los vecinos y vecinas, la atención de los funcionarios no era la prioritaria hasta ahora, pareciera ser que el servidor público se había olvidado que la comunidad era la prioritaria como usuario de este edificio, y en eso vamos a ser súper implacables.

- El mes pasado la exalcaldesa Melipillán anunció una investigación interna por unos 2.400 millones de pesos que no estaban bien jus-

tificadas en la Corporación Municipal. ¿Está abordando ese tema?

- A ver, tengo que ser súper clara y recordarle a la exalcaldesa Melipillán que nosotros obtuvimos una reunión con ella, con los equipos técnicos nuestros en la preparación de la instalación, y esa información se la dimos nosotros a ella, ella no la tenía, porque al parecer su equipo de confianza no había sido lo suficientemente transparente en decirle el déficit que se encontraba respecto de cotizaciones impagas que son legales, que deben estar provisionadas en el presupuesto, y no existían. Ahora, mi investigación ha seguido más a fondo y, evidentemente, me ha arrojado, sorpresivamente, temas que para mí van a ser hoy día constitutivos de toma de decisiones, y en esa toma de decisiones hay algunas que son drásticas, porque con la plata de nuestros usuarios y de los contribuyentes no se juega. Así que nosotros estamos hoy día enfrentando una situación bien compleja de la administración anterior. A mí me llamó la atención cuando ella habló en la entrevista en *El Mercurio de Valparaíso* de la semana pasada, habla de un casi superávit, de una cantidad de dinero de 10.000 (millones de pesos), y contablemente es impracticable lo que ella está diciendo. Entonces, yo no sé si ella tenía una relación tan esca-

sa comunicacionalmente con sus asesores más directos, o esos asesores nunca fueron directos para decirle la situación actual de la Corporación.

SITUACIONES ANÓMALAS

- ¿Cuál es esa situación?

- Hoy día nosotros tenemos situaciones que son anómalas, y no nos va a temblar la mano en recurrir a todas las instancias necesarias para que en el fondo se esclarezca y se tenga la certeza de que los recursos que son públicos lleguen donde tienen que llegar, y no donde no tienen que estar. Y donde tienen que llegar es a los vecinos con mayores necesidades, o a programas que van en la misma línea. Esa es una regla del que administra un municipio y del que administra el fondo público. Y en ese sentido, hoy día yo puedo declarar que la Corporación está en un estado crítico, está bien en la UCI. No es grave, es muy grave, y mucho más de lo que teníamos proyectado.

- ¿Esto lo va a denunciar en Contraloría también?

- Hoy día en Contraloría me queda chica. La verdad es que va a ser en todas las instancias. Usted sabe que como funcionaria pública, si yo tengo alguna sospecha respecto de desviaciones o algún tema de complejidad que podría llegar a involucrar algún delito, estoy obligada a denunciarlo.

- ¿Al Ministerio Público entonces?

- Sí, Fiscalía.

- La Confusam denunció en octubre una serie de contratos fantasma en el SAR de El Belloto. ¿Está tratando ese tema también?

- ¡Upa! Es que por eso digo, aquí hubo una pésima administración, no mala, pésima. Los concejales están ya en conocimiento, tuvimos una reunión casi de cuatro horas al respecto, y claramente estaban sorprendidos respecto de lo que está sucediendo. También nos encontramos con una sorpresa gigantesca, yes que los recursos por el *royalty* minero no se han ejecutado.

- ¿Y esos ingresos del *royalty*, en qué planea ejecutarlos?

- Seguridad es nuestro primer eje.